

# LE SECTEUR CARITATIF ET LES TENDANCES EN MATIÈRE DE FINANCEMENT ET DE GOUVERNANCE

## RÉSUMÉ DES POINTS CLÉS

**01** La demande de services caritatifs est croissante, le bénévolat est en baisse et les dons des particuliers sont en baisse sous l'effet de l'inflation.

**02** Les organisations caritatives signalent une baisse du financement provenant de la plupart des sources de financement, mais Tyndale peut tirer parti de certains facteurs tels qu'un financement gouvernemental plus régulier et une augmentation des dons moyens des particuliers et des entreprises.

**03** Les fondations publiques et privées continuent de représenter une source de financement solide et prometteuse. Le financement par les fondations a été la source de financement la plus solide et la plus constante de Tyndale, et cela devrait continuer à être le cas à l'avenir, même dans le cadre d'une plus grande diversification.

**04** L'impact social, la responsabilité et la bonne gouvernance deviennent des facteurs clés pour les parties prenantes et les financeurs. Tyndale a déjà commencé à œuvrer de manière à s'aligner sur cette tendance.

**05** Il existe une tendance croissante qui consiste à impliquer plus efficacement les parties prenantes de la communauté dans la gouvernance et la prise de décision. En outre, il existe un ensemble très important de travaux destinés à aider les organisations caritatives à le faire de manière efficace.

# PORTRAIT DE LA PETITE-BOURGOGNE

## RÉSUMÉ DES POINTS CLÉS

**01** Le nombre de familles monoparentales continue d'être disproportionné par rapport au reste de Montréal, dont la plupart sont dirigées par des mères célibataires.

**02** La prévalence plus élevée de l'anglais dans le quartier de la Petite-Bourgogne est cohérente avec le caractère anglophone de l'organisation Tyndale. Toutefois, ce positionnement entraîne certaines limitations en termes d'attractivité par rapport à la composition linguistique globale de la population.

**03** Au cours des dernières années, la Petite-Bourgogne a reçu proportionnellement moins d'immigrants que le reste de l'île de Montréal. Les minorités visibles ne représentent plus la majorité de la population de la Petite-Bourgogne, bien qu'elle soit encore répartie de façon presque égale. Parmi les minorités visibles, la répartition est très diversifiée, ce qui souligne l'importance de l'inclusion.

**04** L'embourgeoisement se fait sentir de façon substantielle par la croissance des revenus, l'émergence significative d'un groupe aisé parmi les ménages et une diminution très importante des ménages à faible revenu au cours des 10 dernières années, même s'ils demeurent plus élevés que dans le reste de Montréal, tout comme les logements subventionnés.